

R.D.
Polo Neto Li

LEMA DE LA ORDENACION SACERDOTAL

DEL R.D.

PADRE EMILIO BERNARDO NORRY 23/XI/40

"VEN SEÑOR JESUS" (Apoc. XXII - 20)

"MIRA LA ESTRELLA, INVOC A MARIA".



R.D. EMILIO BERNARDO NORRY

NACIO EL 23 DE ENERO DE 1916

FALLECIO EL 25 DE ABRIL DE 1987

COLEGIO SALESIANO GENERAL BELGRANO

— TUCUMAN —

¡QUE ALEGRIA CUANDO ME DIJERON VAMOS A LA CASA DEL SEÑOR...!

.. Este fue el pensamiento que nos acompañó durante todo el desarrollo de la rápida enfermedad que se llevó a la tumba los despojos mortales del que fuera en vida el querido PADRE EMILIO BERNARDO NORRY.

Su definitivo encuentro con el Padre Celestial constituyó sin ninguna duda la culminación de una entrega total por el bien de sus hermanos.

DATOS BIOGRAFICOS

Había nacido el 23 de Enero de 1916 en San Miguel de Tucumán en el seno de una cristiana familia. Sus padres fueron Don Crisóstomo Norry y Doña Rosa Núñez de la Rosa. Sus hermanos, dos varones mayores que él, dos hermanas mayores y dos hermanos menores. Uno de ellos Félix ya fallecido, fue también sacerdote y una hermana mayor Sor María Inés es religiosa en la Congregación de las Hijas de María Auxiliadora y trabaja actualmente en el Colegio de Río Grande en Tierra del Fuego.

Fue bautizado el siete de febrero de 1916. Hizo su primera Comunión en agosto de 1924 en la Iglesia Catedral de Tucumán. Ingresó al Colegio Salesiano Túlio García Fernández y luego al aspirantado de Vignaud el 25 de Julio de 1926. Allí hizo sus estudios primarios y secundarios. Allí mismo hizo el noviciado desde el 30 de Enero de 1932 recibiendo el hábito clerical de manos del Rdmo. Padre Inspector Don Pablo Zoilo Vicari. Sus estudios de filosofía y teología los hizo en el Instituto Villada y recibió regularmente las órdenes menores y mayores y fue ordenado sacerdote por el entonces Arzobispo de Córdoba Monseñor Fermín Lafitte el 23 de Noviembre de 1940.

Su trienio práctico transcurrió en los Colegios Don Bosco de Rodeo del Medio (Mendoza) y en el Túlio García Fernández de Tucumán.

En el año 1942, lo encontramos como encargado de la Sección Artesanos en el Colegio San José de Rosario (Santa Fe) y en 1945 fue nombrado Director del Colegio Angel Zerda de la ciudad de Salta. En 1948 volvió al Colegio San José de Rosario como Consejero Profesional. En 1952 fue trasladado a la ciudad de Córdoba y actuó con el mismo cargo en el Colegio Pío X. En 1953 lo encontramos en Tucumán, en el Colegio Túlio García Fernández como Consejero Profesional y luego como Prefecto hasta el año 1965. En 1966 la Obediencia lo llevó al Colegio General Belgrano, en el mismo Tucumán y al crearse la Parroquia María Auxilia-

dora el 24 de Mayo de 1967 fue nombrado Párroco, por Monseñor Carlos Aramburu, Arzobispo entonces y actual Cardenal de Buenos Aires. Desde esa fecha y hasta el día de su muerte acaecida el 25 de Abril del presente año a las 4,30 hs. de la madrugada del sábado a los 71 años de edad, se desempeñó como tal siendo al mismo tiempo por tres años Director del Colegio. Durante su actuación al frente de la Parroquia colaboró intensamente con las Autoridades Arquidiocesanas y estuvo al frente del Movimiento Familiar Cristiano y de la Federación de Maestros y Profesores Católicos como así también asesorando el Curso para Novios que se dicta en nuestra Parroquia.

CUALIDADES PERSONALES

De estatura más que mediana, ojos serenos, andar inquieto, voz poderosa y atenorada, trasuntaba una decisión rápida y acertada, sembrando optimismo a su alrededor. De palabra fácil, hacia de su predicación galana un medio medio fundamental para llegar al oyente.

Cuidó de los pobres con cariño, fueran de la propia Parroquia o vinieran de otra parte.

SU VIDA COMO RELIGIOSO

No guardó nada para sí, todo fue para los demás.

- a) Debemos destacar ante todo y en primer lugar su profundo amor a la Congregación. Lo demostró durante toda su vida pero en forma muy especial en los años difíciles y críticos para la Inspectoría, cuando hubo señalamientos que se atrevieron hasta a pronosticar el derrumbe y la muerte de esta porción de nuestra Congregación. Con palabras claras y decididas manifestó su adhesión a Don Bosco.
- b) Su acendrado amor a María Auxiliadora y su amor a las almas, lo llevó a pregonarlo con su forma de vida contagiando a sus hermanos con su ejemplo.
- c) Como Párroco se esmeró en el cuidado de los enfermos, a los cuales llevaba el consuelo espiritual todos los días y en esta misión lo sorprendió el ataque que acabó con su vida.
- d) Siempre estuvo a la par de la Jerarquía de la Arquidiócesis participando de las reuniones del clero, brindando su colaboración en lo que fuere necesario.

Su espíritu juvenil lo llevó a fundar el Grupo "Juventud en camino, esperanza del mañana" (JECEM) que desarrolla sus actividades en nuestra Parroquia.

Queremos insertar aquí los pensamientos manifestados por el Rdo. Padre Manuel Lario, quien fuera su compañero de estudios y que actualmente trabaja en el Colegio Sagrado Corazón de la Ins-

pectoría de La Plata, en los que reafirma algunos conceptos ya vertidos más arriba. "Se distinguió siempre, entre nosotros, por sus cualidades de liderazgo. Los consultábamos ante cualquier iniciativa. De palabra fácil y decir elocuente, procuró enriquecer su pensamiento con lecturas serias y formativas. Era orador frecuente en las Asambleas y Academias de los años de formación. Pero sobre todo, se distinguió por su espíritu de responsabilidad. Cuando en el Estudiantado Teológico hubo que nombrar a uno para que fuera lo que llamábamos "Vice Asistente", pareció lo más lógico que se pensara en él para esa cargo.

"Fue luego un sacerdote de doctrina recia y bien cimentada... Su adhesión a Don Bosco y su profundo espíritu salesiano lo puso en primera fila en épocas de enfrentamiento de ideas.

"A través de los años pude apreciar en él esa cualidad, desgraciadamente no muy común, de saber manifestar afecto... Encotrarse con él, a lo largo de los años, era una fiesta siempre deseada para sus muchos amigos. Entre ellos me sentí anotado por muchos años..." (Hasta aquí el testimonio del P. Manuel Lario).

SU ALEGRIA

Hizo gala de esta virtud contagiosa, dentro de la Comunidad, y en las reuniones sociales, animando las mismas con canciones tradicionales y haciendo participar al público entonando los alegres "Cada veche mecore, mecore..." compuestos en cada ocasión con versos fáciles y risueños.

Nos queda a todos los que lo conocimos, el recuerdo de un salesiano cabal, lleno de fe que hizo de su vida, una oblación completa para la salvación de las almas.

VELATORIO Y SEPELIO

Durante el velatorio de sus restos mortales se hicieron presentes el Señor Arzobispo de Tucumán, Monseñor Horacio Bózzoli; el Vicario General, Mns. Liborio Luis Randisi y Monseñor Julio Ferreyra, que celebraron sendas misas por su eterno descanso.

El desfile de fieles y de amigos personales fue incesante durante el día y por la noche, especialmente miembros del Movimiento Familiar Cristiano, calculándose en más de tres mil personas. La Santa Misa concelebrada a las 16 y 30 hs., del Domingo Primero después de Pascua fue presidida por el Rdmo. Padre Inspector Don Juan Antolín Briones, al que acompañaron veintitrés sacerdotes entre religiosos y del Clero Secular. El Templo con un lleno total albergó a unas mil trescientos personas.

Hoy descansa en el Panteón Salesiano del Cementerio del Oeste.

Despidieron sus restos el Rdmo. Padre Inspector que bendijo su tumba y con palabras sentidas, en nombre de la Parroquia y

del Movimiento Familiar Cristiano, el Ingeniero Javier Grau que sintetizó el accionar del Padre Emilio Norry.

Insertamos aquí sus principales conceptos. "Cuando la frontera de esta vida se abre para dar paso a la eternidad... Cuando la relación padre-hijos se cambia por la relación de hermanos, es que ha llegado la hermana muerte, trasladando el domicilio terrenal a la definitiva morada del Padre.

"La vida del Padre Norry, para nosotros tiene una triple dimensión: el Sacerdote, el Amigo y Consejero y Asesor.

- a) **Como Sacerdote**, el dispensador de los misterios de la gracia en la vida sacramental, pero ante todo el Padre que llenaba nuestras vidas espirituales, con su sello de paternidad que resulta imborrable y marcó nuestra vida con su manera personal de Sacerdote hijo de Don Bosco a quien siempre admiró y de quien se ufanaba de ser discípulo, y a quien quería seguir como modelo y ejemplo... Las calles de Tucumán fueron aplanadas en su incansable peregrinar, mientras visitaba a los enfermos, llevándoles el auxilio de la Reconciliación, la Sagrada Comunión, y la palabra de consuelo. Los hombres y mujeres de nuestra Ciudad reconocían su inconfundible figura sacerdotal a quien respetaban, admiraban y querían... siempre fiel a la Cátedra de Pedro y a las directrices del querido Señor Arzobispo en la pura ortodoxia.
- b) **Como amigo**: Siempre oportuno en el momento difícil o en la alegría compartida, compañero solidario, celoso de su misión... Su forma de transmitir la alegría del vivir era contagiosa, la forma de vivir la amistad, seria, sin lugar a descuidos o a situaciones desdrosas, siempre respetuoso, pero sin ceder un ápice en cuanto a la seriedad, serenidad y por sobre todo en el testimonio de la fraternidad y el sacrificio cuando la circunstancia lo pedía.
- c) **Como Asesor**: Diversos grupos del Movimiento Familiar Cristiano y la misma Comisión Arquidiocesana supieron de su sabia conducción espiritual. Desde el mismo nacimiento del M.F.C. en Tucumán, primero como Vice-Asesor y luego por largos años la muerte le sorprende, como Asesor Arquidiocesano. Su entrega fue completa, su donación personal llega al sacrificio. Testimonio de ello son los cientos de familias que lo integran actualmente... y por qué no mencionarlos... a los miles de parejas —hoy matrimonios— que escucharon su catequesis matrimonial en los cursos de novios.

"No, no quiero seguir, no quiero entrar en detalles, puesto que no pondría fin a estas palabras en el escaso tiempo que disponemos. Quiero eso sí, decir, Padre Norry: la comunidad de Tucumán, pero particularmente el M.F.C. te despedire con dolor humano, pero alegres porque se sabe con certeza absoluta que tu sacerdocio fue

pleno, que tu vida fue verdadero ejemplo de santidad... y que, por ello, con las alforjas repletas y las manos llenas de un bien servir, emprendiste el viaje a la Casa del Padre".

Luego hizo uso de la palabra un ex alumno suyo, el Sr. José Ruiz, quien con palabras profundas glosó sus méritos y la recia huella donboscana que grabó en su alma y en las de sus compañeros.

Y para concluir, quede manifestado el agradecimiento de todos en lo que dijo el joven Humberto D'Arterio: "Padre Norry, gracias por tus llamadas en nuestros cumpleaños, en nuestros aniversarios de casamiento, por tu presencia en los acontecimientos más importantes de nuestra vida, pero sobre todo gracias por el heroísmo, fortaleza y alegría y amor a tu Congregación y a la Iglesia. Quienes estuvimos muy cerca tuyo, nos vemos comprometidos a hacerte presente viviendo cada uno de estos valores que resaltaste en tu vida...".

AGRADECIMIENTO

Al dar por terminadas estas breves memorias, queremos agradecer sinceramente a su médico personal, el Doctor Ernesto Caram y las atenciones esmeradas de los médicos y personal de la Unidad Coronaria de Terapia Intensiva del Sanatorio ADOS.

A todos aquellos, parroquianos y amigos que se hicieron presentes con sus oraciones y condolencias, demostrando así su adhesión a nuestra obra, nuestro más sincero agradecimiento.

A nuestros hermanos salesianos llegue el consuelo que el Padre Emilio Norry, caído en la brecha, estará gozando de la verdadera Vida junto al Señor y en compañía de María Auxiliadora y San Juan Bosco y los salesianos que lo precedieron. Les rogamos que en todo momento, nos recuerden en sus oraciones y apoyen la labor de los tres que quedamos al frente de este Colegio y Parroquia con nuestros jóvenes setenta y cinco años promedio de edad. Continuemos todos, hacia la meta, entonando siempre el "Qué alegría cuando me dijeron, vamos a la Casa del Señor...".

Vuestro afmo, hermano en Don Bosco:

BARTOLOME ABDON SARTORI
Director

DATOS PARA EL RECUERDO:

Rdo. P. Emilio Norry. Nació en Tucumán (Rep. Arg.), el veintitrés de Enero de 1916. Murió en Tucumán a los setenta y un años y cuatro meses, el 25 de Abril de 1987.

Fue Director por seis años.

